



# Iglesia de Nuestra Señora de la Asunción

MONUMENTAL

monumento BIC de **andilla**

**Otra denominación:** Iglesia Parroquial de la Asunción de Nuestra Señora

**Año de edificación:** S.XVI; S.XVII; S.XVIII

**Tipología:** Edificios religiosos - Iglesias

**Uso primitivo:** Religioso

**Uso actual:** Religioso

**Estilo:** Renacimiento-Barroco

**Ubicación:** Plaza de la Iglesia, 1

**Declarado BIC:** Sí



La **Iglesia Parroquial de la Asunción de Nuestra Señora, de Andilla**, se encuentra situada en la parte más elevada de este municipio valenciano de la comarca de los Serranos. Por su periodo constructivo, que abarca desde el siglo XVI al XVIII, el templo de Andilla contiene muestras arquitectónicas de diferentes estilos, como el gótico, el renacentista y el barroco.

Así, la concepción de la iglesia es todavía gótica y su planteamiento responde aún al modelo clásico de iglesia gótica valenciana, con una única nave. Este espacio está dividido en cinco tramos y cubierta por una bóveda de crucería cuyos nervios convergen en cinco florones. A lo largo de la nave de la iglesia encontramos diversas capillas

Ya en el siglo XVII, la Iglesia de la Asunción sufrió una remodelación que introdujo una concepción barroquizante al templo, con una profusa decoración con yeserías de hojas de cardo y rocallas con angelotes. A mediados del siglo XVIII y siguiendo con el mismo estilo barroco se intervino también en las capillas laterales.

Esta iglesia cuenta con dos entradas, una lateral y otra de carácter más principal. La lateral es una puerta adintelada con pilastras a ambos lados. En el frontón mixtilíneo que la remata aparece un relieve con la Anunciación. Por su parte, la entrada principal a los pies de la nave de la iglesia está planteada como una puerta de arco de medio punto acabado en edículo abovedado con casetones y tímpano con venera policroma que cobija una imagen de la Virgen María, todo decorado con medallones y lazos y dos blasones nobiliarios pertenecientes a las familias Díaz de Calatayud y Ladrón de Villanueva. Las dos portadas están consideradas como ejemplo de las primeras manifestaciones del Renacimiento en el Reino de Valencia.

Debido al amplio periodo que ocupó la construcción del templo asuncionista de Andilla, en él se pueden encontrar ejemplos de arquitectura gótica, renacentista y barroca.



**LAS DOS PORTADAS DE LA IGLESIA ESTÁN CONSIDERADAS COMO EJEMPLOS DE LAS MÁS TEMPRANAS EXPRESIONES DEL RENACIMIENTO EN EL REINO DE VALENCIA**



A la derecha de la fachada principal nace la torre campanario, construida en 1759 utilizando sillares de piedra calcárea. Esta torre alcanza los 35 metros de altura y su remate se rehizo en 1834 después de que un bólido dañara el campanario y ocasionara 14 muertos.



Ayuntamiento de Andilla

Plaza Bardés, 10  
46162 Andilla (Valencia)

Tel. / Fax. 962729005 / 962729079  
<http://www.andilla.es>

